

« Nous avons vu son étoile à l'Orient, et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » (Mt 2,2)

Venez et Voyez !

Communautés chrétiennes de Ayeneux, Cerexhe-Heuseux, Evgnée-Tignée, Fécher, Melen, Micheroux, Olné, Saint-Hadelin, Soumagne.



Bulletin d'information N° 120

Janvier 2026

De l'UP Soumagne-Olné-Melen

P 2 Editorial

P 2 Horaire des animations spirituelles et des messes

P 3 Echos de l'UP

P 3 - 4 Méditation et autres informations

P 4 Rigolothérapie



À la suite des Mages



Guidés
par
l'étoile



Comme les Mages venus d'Orient,
nous marchons dans la nuit,
scrutant le ciel à la recherche d'une lumière
qui donne sens à notre quête.
L'étoile ne les a pas conduits vers un palais,
mais vers une humble crèche.
Elle nous rappelle que Dieu se révèle dans la fragilité,
là où nous ne l'attendons pas.
Aujourd'hui encore, cette étoile brille pour nous.
Elle nous invite à quitter nos certitudes,
à nous mettre en route avec confiance.

Anonyme

Cher.e.s ami.e.s,

En ce temps de fêtes et de renouveau, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux pour cette nouvelle année qui commence. À vous tous, paroissiens fidèles ou visiteurs occasionnels, jeunes et moins jeunes, familles et personnes seules, que 2026 vous apporte joie, santé et paix.

Un merci tout particulier à mes proches collaborateurs : membres des différentes vigilances pastorales, catéchistes, responsables de mouvements, bénévoles engagés dans tant de services. Votre présence fidèle, votre générosité et votre créativité font vivre nos communautés jour après jour. Merci aussi à tous ceux qui, dans la discrétion, prient, visitent les malades, entretiennent nos églises ou offrent simplement un sourire accueillant.

L'année écoulée nous a permis de vivre de beaux moments ensemble en unité pastorale : célébrations communautaires, rencontres KT, et tant d'autres rencontres enrichissantes. On a pu voir une bonne synergie entre nos différentes paroisses. Cette communion est un vrai trésor qu'il nous faut continuer à cultiver.

Je vous encourage à aborder cette nouvelle année avec espérance. Oui, notre monde connaît des défis, des inquiétudes, des fragilités. Mais comme chrétiens, nous sommes appelés à être porteurs d'une espérance qui ne déçoit pas. Cette espérance n'est pas naïve : elle s'enracine dans notre foi en un Dieu qui marche avec nous et qui ne nous abandonne jamais. Elle nous pousse à agir, à nous engager, à témoigner.

C'est précisément le cœur de notre projet pastoral : être missionnaires aujourd'hui, aller vers les périphéries. Mais qu'est-ce que cela veut dire concrètement pour nous ?

D'abord, sortir de nos murs. La mission ne se vit pas seulement à l'intérieur de nos églises, aussi belles soient-elles. Elle nous appelle

à aller vers ceux qui sont éloignés, isolés, peut-être oubliés. Vers celui qui vit seul dans sa rue, vers la famille qui traverse une épreuve, vers le jeune qui cherche sa voie. La mission commence quand nous quittons notre zone de confort pour oser la rencontre.

Ensuite, accueillir et être solidaires. Être missionnaire, ce n'est pas imposer des vérités toutes faites. C'est d'abord écouter vraiment, accueillir l'autre tel qu'il est, avec son histoire, ses questions, ses blessures. C'est aussi répondre concrètement aux besoins que nous voyons autour de nous, par des gestes de solidarité simple et fraternelle.

Notre projet pastoral nous invite également à donner du sens. Dans un monde où beaucoup cherchent des repères, nous avons une Parole à partager, une Parole qui éclaire et qui libère. Non pas en donnant des leçons, mais en témoignant humblement de ce qui nous fait vivre, de ce qui donne sens et saveur à notre existence.

Tout cela demande de la collaboration et de la créativité. La mission n'est jamais l'affaire d'une seule personne. Elle se conjugue au pluriel, dans la complémentarité de nos talents et de nos charismes. Ensemble, osons inventer de nouvelles manières d'annoncer l'Évangile, adaptées à notre époque et à nos réalités locales.

Enfin, n'ayons pas peur de communiquer, de rendre visible notre engagement par une présence active. Les moyens d'aujourd'hui – les réseaux, les médias, les nouvelles formes de rencontre – peuvent servir la mission si nous les utilisons avec discernement et créativité.

Être missionnaires, c'est finalement être des témoins qui marchent vers l'autre. Pas des super-héros, mais simplement des femmes et des hommes qui ont découvert une source de vie et qui veulent la partager.

Belle et sainte année à tous !

Yves L. Keumeni, curé

Horaire des animations spirituelles et des messes

En semaine

I'Oasis de la Miséricorde

est ouverte pendant le mois de janvier dès 17h.,

sauf le 1er janvier.

Lundi : adoration silencieuse



Mardi : prière pour les familles (6, 20/1)
prière à la source (13,27/1)

Mercredi :

Prière animée (7/1)
Rosaire (14/1)
Prière pour l'unité des chrétiens (21/1)
Prière silencieuse (28/1)

Jeudi : Lecture priante de l'évangile
(sauf le 01/01 Oasis fermé)

Vendredi : Prière silencieuse (2, 9, 16, 30/1)
Chapelet N.D. des 7 douleurs (23/1)

Tous les jours, messe à 18h
(sauf le jeudi, messe à 17h)

Célébrations dominicales et veillées communautaires

Jeudi 1 janvier Marie Mère de Dieu

Saint Hadelin, 11h : Fam. Pevée (M-F).

Samedi 3 janvier

Melen, 18h : les défunts de la paroisse. **Marche à l'étoile avec les scouts.**

Dimanche 4 janvier Epiphanie

Heuseux, 9h30 : Maria et Victor Detalle-Counen ; MF Jules Lewalle ; Dfts Hoffait-Degotte-Küpper ; Dfts Mestdag-Nols et Germaine (53ème anniv) ; Henri et Marie-Luce Bragard-Heine

Fecher, 9h30 : J. Maclot et famille Sokolowska ; Familles Paszczyk-Sikora-Trawinski ; Mr Paul Pire et défunts famille Pire – Derkenne ; Remerciements à Carlo Acutis.

Saint Hadelin, 11h : Fam. Pevée (M-F) ; M. et Mme Nicolas Pirard-Delhez, Elisabeth et son fils Frédéric.

Samedi 10 janvier

Micheroux, 11h : célébration pour les noces d'or de Maria brucato et Emmanuel sannai.

Oine, 17h30 : José Schoonbroodt et dfts des fam Schoonbroodt-Knubben ; Philippe et Simone Proumen-Locht et leur petite fille Clara ; Hubert Kleijnen.

Melen, 18h : époux Piron-Herkenne ; Josiane Delhez ; Julie et Auguste Hansez et leurs parents.

Dimanche 11 janvier le Baptême du Seigneur

Micheroux, 11h : célébration festive préparée et animée par l'équipe «**Thermos**» ; collecte au profit de leurs activités. **Suivre le presbytar en faveur de l'opération Thermos.**

M. Jean-Louis Chaslain et dfts fam.

Samedi 17 janvier

Soumagne, 17h30 : Epx Winandy-Fagard ; Epx Fassotte-Dethier et leur fils François ; Jeanine Baguette épouse Dethier (3ème anniv).

Dimanche 18 janvier

Ayeneux, 9h30 : M. Mathieu Fischer.

Heuseux, 9h30 : Dfts famille Moreau-Corbillon-Mawet-Franck ; Lisette Mawet ; Marie-Josée Nélissen ; Jean Paul Paggen et dfts Paggen-Gaillard ; Maurice et Catherine Herman-Seef

Evegnée-Tignée, 11h : Bernadette Henrard-Wildériane ; Benoît et les époux Scholtissen-Franck ; Les époux Colson-Hansez et leur fils Mathieu

Melen, 11 h : célébration KT

Samedi 24 janvier

Oine, 17h30 : Fête de St Sébastien, patron de la paroisse. Pour les membres dfts de la fabrique d'église ; Armand Nix et dfts des fam Nix-Etienne ; René Geron (1er anniv.).

Melen, 18h : les défunts de la paroisse.

Dimanche 25 janvier

Saint Hadelin, 11h : célébration particulière Marie-José Donéa (20ème anniv).

Micheroux, 11h : Mme Ivonne Pauchenne 5è anniv. et dfts fam. Les familles Califice-Lonneux.

Pastorale des aînés**Messe aux Aquarelles** : jeudi 8 Janvier à 14h30**Messe à la Passerinette** : mardi 27 Janvier à 16h**Messe à la M.R. de Wéginmont** : vendredi 30 Janvier à 15h**Funérailles****Sont retournés
à la maison du Père :**

Mme Valérie Kroonen, décédée à l'âge de 58 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le jeudi 11 décembre en l'église de Micheroux.

M. Francis Brick, époux de Mme Jacqueline Lousberg, décédé à l'âge de 76 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le vendredi 12 décembre en l'église d'Ayeneux.

Mme Marie-Rose Miliche, décédée à l'âge de 76 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le samedi 13 décembre en l'église de St-Hadelin.

M. Joseph Baronheid, époux de Mme Joséphine Denoël, décédé à l'âge de 92 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le lundi 15 décembre à l'église d'Ayeneux.

M. Ernesto Forte, décédé à l'âge de 73 ans. La liturgie des funérailles a été célébrée le mercredi 24 décembre en l'église St-Corneille de Fécher.

Méditation et autres informations**Fête de la Saint-Sébastien**

Le samedi 24 janvier 2026, le Conseil de Fabrique d'église d'Olne vous invite à la fête de la Saint-Sébastien

A 17h30 : Messe de la Saint-Sébastien à Olne.

Dès 18h30 : Accueil à la maison paroissiale pour le souper servi dès 19h.

Au Menu :

Ballotine de volaille fermière farcie aux tomates confites, jus réduit au romarin, pommes grenailles aux herbes et légumes du jour, par le traiteur Willot.

Dessert par Jean-Philippe Somja.

Coût : 25 euros.

Repas uniquement sur réservation pour le 19 janvier 2026 au plus tard, auprès de : Véronique Parache 0495/49 76 80

Les 25 euros sont à verser sur le compte BE 33 8002 1782 9746 avec communication : NOM – PRENOM et le nombre de repas. Seul le virement confirmera votre inscription.

Rencontre équipe du rosaire

Rencontre de l'équipe du rosaire : le jeudi 15 Janvier à 14h30 chez Katy Chartry : chemin de la chapelle 7.

Equipe**« THERMOS »**

C'est dans un esprit d'accueil, de partage et d'humanité que l'Equipe Thermos vient d'entamer sa 27ème saison au service des SDF et des plus démunis de notre région.



Entre fin octobre et fin avril, des centaines de sans-abris se rendent au local des repas rue Volière (en Pierreuse) et à l'abri de nuit situé rue Chevaufosse (quartier de Saint-Laurent).

L'Equipe « Thermos » de l'U.P Jean XXIII (Soumagne-Olne-Melen), dont le siège est à Micheroux, se réunit toutes les deux semaines pour apporter à ces amis défavorisés de Liège : soupe, sandwichs, café, desserts. Les dons et les coups de main sont toujours les bienvenus.

Vous pouvez apporter votre soutien lors de la collecte **du dimanche 11 janvier** ou en versant votre don sur le compte Thermos Micheroux BE11 0689 3093 0548 (sans attestation fiscale) ou bien sur le compte Thermos Liège Asbl BE63 7512 0026 3008 (avec attestation fiscale) en mentionnant « Pour l'Equipe Repas de Micheroux + ajouter votre Numéro National ».

Renseignements : Monique Spits (0497/15.73.49)

Marche à l'étoile

Le samedi 3 janvier, les scouts de Melen participeront à la messe de 18h, puis iront marcher dans les rues de Melen. Au retour, possibilité de boire un verre et grignoter au Concordia.

Invitation cordiale à toutes les familles, amis et sympathisants !

Le staff d'unité, 'Tangara', 'Argus', 'Martre' et 'Céline'



Je vais envoyer un peu d'argent pour parer au plus pressé et j'espère apporter beaucoup plus lors de mon prochain séjour là-bas.

Merci pour tout ce que vous pourrez envoyer sur le compte :
BE49 0835 5343 0671.

Merci, merci, merci,
Véronique



Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui

« Jésus était né à Bethléem, au temps du roi Hérode le Grand. » Tels sont les seuls mots de Matthieu sur la naissance du Seigneur. Il semble donc s'intéresser très peu à l'événement en tant que tel, à la différence de S. Luc. Par contre, Matthieu tient à donner à ses lecteurs la « signification » de cette naissance. Il nous livre cette réflexion dans le récit des mages, des sages d'Orient. Ce récit se présente comme une sorte d'introduction à l'évangile de S. Matthieu.

Le texte n'a rien à voir avec du folklore. Il est plein de spiritualité et de théologie, et nous offre une excellente catéchèse sur notre vie de foi.

Tout d'abord, Matthieu rapproche deux titres, comme deux éléments explosifs : le roi Hérode et le roi des juifs. Hérode avait la hantise de perdre son pouvoir, voyant partout des complots. Pour se défendre, il avait fait construire plusieurs forteresses, dont la fameuse « Massada », tout près de la Mer Morte. Craignant toujours de perdre le pouvoir, il avait fait assassiner trois de ses fils, sa belle-mère et sa femme Miriam. Une semaine avant de mourir, il avait donné l'ordre de tuer un autre de ses fils, Aristobule, et de faire périr tous les notables de Jéricho « afin que les gens versent des larmes lors de son enterrement ». Heureusement, ses gardes du corps n'ont pas obéi aux dernières volontés de ce despote sanguinaire. Une violence féroce et irrationnelle habitait Hérode, le roi fantoche, une marionnette dans la main des Romains.

Matthieu affirme ici que le guide et protecteur du peuple, n'est pas le roi Hérode mais Jésus, le roi des Juifs.

Dans le texte de la visite des Mages, la foi des gens de Jérusalem est une foi figée, desséchée, stérile qui ne tolère pas qu'on change ses habitudes. Ils restent bien au chaud à Jérusalem pendant que les sages d'Orient reprennent la route vers Bethléem. Dans l'histoire de Matthieu, il y a ceux qui se mettent en marche, et ceux qui refusent de bouger : les sages venus d'ailleurs et les scribes de Jérusalem.

Les sages d'Orient se lancent vers l'inconnu, ils entreprennent un long voyage rempli de risques et d'imprévus. Ils s'engagent dans une aventure dont ils ignorent complètement l'issue.

Pour l'évangéliste, les mages sont les ancêtres et les modèles de ceux et celles qui cherchent Dieu. L'étoile est le symbole de la foi, qui parfois brille et parfois disparaît. À certains moments la route est claire et facile à suivre, à d'autres elle est sombre et incertaine.

Matthieu précise ensuite qu'une fois la visite terminée, les Mages retournent dans leur pays par un autre chemin. Toute rencontre avec le Seigneur nous conduit vers une route nouvelle. La rencontre de Dieu change toujours quelque chose en nous. On ne voit plus la vie de la même manière.

Les mages ne sont pas des touristes. Ce sont des chercheurs de Dieu. Leur quête est un départ et un arrachement. Cette recherche les conduit à l'adoration. « Nous sommes venus nous prosterner devant lui ». C'est le but de leur voyage. Comme les mages, nous les chrétiens sommes invités à nous prosterner devant Dieu et non devant des idoles : devant le pouvoir, le succès, l'argent, le bien-être, la carrière, le loisir. L'adoration de Dieu nous libère de toute autre adoration, de tout autre esclavage.

Le texte de l'Épiphanie est l'histoire de la recherche de Dieu. Comme les sages d'Orient, nous sommes invités à devenir des pèlerins de l'absolu.

Combien d'entre nous à 40, 50, 60 ans se rendent compte tout à coup du vide de notre vie ? Nous avons parfois réussi en affaires et dans le métier que nous pratiquons mais tout cela semble dépourvu de sens. Alors nous devons nous mettre en route vers le fond de nous-mêmes pour comprendre le sens de notre vie. Cela risque de tout remettre en question. Pendant une vie entière, nous avons réussi à bâtir des murs de protection et un système de sécurité blindé, et voilà que tout s'écroule.

Le Seigneur nous invite alors à suivre son étoile. Elle nous guidera vers lui, un Dieu de vie en abondance, un Dieu d'espérance, d'amour, de partage, de tendresse et de pardon, un Dieu qui nous permettra « d'éprouver une très grande joie ».

Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui.
Père Yvon-Michel Allard, s.v.d



Le 14 décembre dernier, pour marquer la clôture de l'année de l'espérance, les jeunes du KT profession de foi et leurs catéchistes sont allées à la rencontre des aînés dans les maisons de repos de notre UP. De beaux moments de communion et de tendresse partagée.



Contacts avec vos prêtres

Père Yves Léopold Keumeni, curé. Rue de la Citadelle 1, 4633 Melen. Tél : 04 377 10 44 ; Gsm : 0486 101 948 ; mail : keumeny@gmail.com

Abbé Tharcisse Samboy, vicaire. Rue Alfred Defuisseaux 5, 4630 Soumagne. Gsm : 0466 340 257 ; mail : tharcitshik@yahoo.fr

Abbé Jean Simon Ngele, vicaire. Rue du Presbytère 3, 4877 Olne. Gsm : 0465 584 303 ; mail : jngele@outlook.com

Secrétariat de l'UP : 0470 507732

Site de notre Unité pastorale : upsoumagne-olne.be

Pour une large diffusion de notre périodique, voici l'adresse e-mail : venezetvoyez1@gmail.com

Celles et ceux qui souhaitent le recevoir par courriel sont priés d'exprimer leur désir à cette adresse et le reste s'ensuivra.

URGENT ! Pour continuer à éditer cet outil d'évangélisation et d'informations de notre Unité Pastorale et qui survit grâce à vos dons, nous comptons sur votre générosité. Merci de le soutenir en versant votre participation généreuse au compte

« Venez et voyez » : BE61 0689 0156 5517.

Rigolothérapie



Le Pape et le Grand-Rabin d'Israël contemplent une vieille gravure représentant une douzaine d'hommes en train de manger autour d'une longue table :

- Ça vous dit quelque chose ? demande le Grand-Rabin.
- Mais oui, dit le pape, c'est la Cène, avec le Christ, les apôtres et mon prédécesseur, Saint Pierre.
- Ah, bon ! Votre prédécesseur est dans le coup ?
- Oui, pourquoi ?
- Eh bien, justement, on est venu nous apporter la note, parce qu'ils sont partis sans payer l'addition.

Deux amies parlent de leurs enfants :

- Mes fils se prénomment Julien ... Tous les six !
- Et comment fais-tu quand tu ne veux en appeler qu'un seul ?
- Je rajoute le nom de famille !